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又有个拍视频的旅游局长火了。新近“出圈”的是中国最

北县——黑龙江塔河县文旅局局长都波。零下 20 摄氏度的冰

天雪地里，她穿着鄂伦春民族服饰，演绎“森林的主人”，为家乡

代言。十几秒的短视频带火了塔河县，也带火了都波。

这般成功的范例不在少数。早在2020年，时任新疆昭苏县

副县长的贺娇龙，一身红衣、策马雪原的视频在互联网上圈粉

无数。2021年，四川省甘孜州文旅局局长刘洪以“笑傲江湖”变

装视频在网络上广受好评。2022年，湖北省随州市文旅局局长

解伟为宣传当地美景，以古装造型亮相，意外“丑出圈”。

在这么多文旅局局长的带动下，各地隐隐对自家的官员都

有种期待，似乎没露个脸，没为家乡代个言，都不能算是合格的

旅游局长了。但不是每个局长都有表演天赋，都适合出镜；也

不是不拍短视频的局长，就不是好局长。

局长能豁得出去，想方设法为家乡发展出力，勇于创新的

实践值得肯定，但是否要一拥而上，是否一试就灵，还得打个问

号。局长拍视频的景点确实有很多红了，可同时还有更多没红

的。

本质上说，这是角色差异带来的新鲜感。官员打破了以往

民间对官员的传统认知，催生出了一种讨论热度，变成了话题，

收获了流量密码。但观众都是喜新厌旧的，能爆红的视频有

限，如果大家都来参与，都用同一种套路，新鲜感也就会渐渐丧

失，除非不断注入新的热点。美出圈到丑出圈，就反映了这种

规律。可以肯定的是，随着参与的局长越来越多，轰动效应也

越来越弱，把这个当捷径可能并不能如愿。

还要看到，与其说是局长带红了风景，不如说是风景带红

了局长。那些爆红的城市，还有一个原因是确实拿出了让大家

惊艳的风景，让游客心动不已。所以，那些希望用取巧的方式

走红的地方都要掂量一下，自己有没有货真价实的美景。

名气只是开始，它离流量变现还有很长的距离。真正能让

游客将想法变为现实行动的，归根结底还要靠这个地方的旅游

资源、基础设施和人文环境。所以，相比于一炮走红，更要思考

红了以后怎么办。
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这几天一大早，绍兴职业技术学院的食

堂异常热闹，每个档口都排起了长队。这都

源自绍兴职业技术学院最近推出的“限时半

价早餐”，只要学生在 7 点之前到食堂吃饭，

可以享受半价优惠。

早睡早起，保持规律作息有益于身心

健康，是一个众所周知的常识。但是，很多

习惯于“夜生活”的年轻人，却很难做到。

进入大学之后，早上起床没有了统一要求，

很多学生就“放飞”自我了，晚睡晚起成了

常态。大学生之所以晚睡晚起，有的是熬

夜学习，有的则是忙于上网、刷剧⋯⋯据调

查，深夜不睡觉的大学生 75%在进行线上

娱乐活动。

基于此，为了督促大学生早点休息，很

多学校纷纷出台诸如到点强行熄灯断网之

类的举措。上有政策，下有对策，学生们总

会想到各种办法来破解，这种强制性的行

动，收效不彰。相比之下，绍兴职业技术学

院用“半价早餐”吸引学生早起，令人眼前为

之一亮。

据了解，本次以学校补助、食堂让利的

方式进行的半价早餐活动为期 21 天，旨在

帮助同学们养成早起的习惯。这样一个小

小的举动，竟收到了出乎意料的效果。自从

开展福利活动之后，7 点前食堂坐满了吃早

饭的学生，可以说座无虚席。

学校无非只是给了学生们一个“早起的

理由”，何以引发如此巨大反响？除了看得

见的那点“实惠”之外，更表明大学生们其实

是知道早睡早起有益于身心健康的，只是不

愿意被“强制”而已。如果是苦口婆心的说

教，学生们不仅不领情，甚至还会产生逆反

心理。而这种“花式催早起”，以其因势利导

的方式瞬间触动了学生们的“痛点”。三五

块小钱，产生了四两拨千斤的神奇效果，值

得点赞。

“叫醒学生的不止是梦想，还有热气腾

腾的半价早餐。”学校这波操作也获得了众

多网友的点赞和实名羡慕，“怎么才能让我

们大学看到？”

值得一提的是，“限时半价早餐”之所以

为期 21 天，也颇有讲究。在行为心理学中，

人们把一个人的新习惯或理念的形成并得

以巩固至少需要21 天的现象，称之为“21 天

效应”。学校希望借“半价早餐”这个由头，

让学生们在早起中发现比半价早餐更有价

值的“早起福利”，从而把新鲜感和“占便宜”

转化为稳定的习惯。“这个学期我已经去吃

了七八次早餐，早起之后，感觉一天都变长

了。”从学生们的感慨之中，不难看到早起习

惯正在养成之中。

当然，养成好习惯从来不是简单的事。

过了 21 天之后，学生们没了由头，还有多少

人会主动早起？学校是不是还有财力继续

搞几次“限时半价早餐”活动？学生早起的

习惯只能靠看得见的实惠来刺激吗？如何

才能内化于心外化于行？一系列问题，依然

引发深思。

“限时半价早餐”的走红，启迪我们只要

能站在学生立场考虑问题，就可以走近和走

进学生内心，帮助和引导他们树立良好的习

惯，自觉践行健康生活的理念。
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近日，一张疑似微信群聊天的截图引发关注。该群

名叫“示范区安委会成员单位”，聊天发布者郭某某发给

张某的文字内容称：“全区知道咱俩开房怎么样？”“我正

科，咱俩以后还要提副县”⋯⋯这般不雅信息令人不忍直

视。

2月21日，针对此事，河南焦作市城乡一体化示范区

“示范区头条”官方微信发布情况说明：已于 1 月 18 日下

午对涉事的城改办主任郭某某、副主任张某进行了免职

处理。

从发出的不雅聊天信息可以看出，张某或已婚，她与

郭某某疑似有不正当男女关系。更让很多人惊掉下巴的

是，郭某某那句“咱俩联手全区工程就是咱们的”，把以权

谋私、贪污腐败说得如此理直气壮，好像整个示范区就是

他家的一样，想让谁干就谁干，想让谁滚谁就滚。相比于

他俩的私徳问题，这样充满霸气的言语与思维背后，更应

该关注：还没调到住建局，就在计划去了住建局以后怎么

以权谋私了。

一直以来各个地方都在大力提倡改善营商环境，

一方面吸引更多的投资，另一方面可以提供更多的工

作岗位。但该事件说明，像郭某某这样的人却在谋私

情与私利。这样的人怎么可能成为一名合格的领导干

部，为百姓谋福利？不雅聊天信息不仅暴露了疑似的

出轨，也暴露了权力的脱轨，折射出权力在手的底气

和傲气。

2月21日，有记者联系当地示范区相关部门，工作人

员表示，这个事情仍在调查中。掐指算来，这个案件调查

已经用了一个月，希望这起事件不能简单地以“桃色新

闻”蔽之，能够在对两人免职的基础上进行彻查。对于郭

某某所说的“我都能摆平”，该查一查是否他有什么强硬

的后台。因为该事件的性质不仅仅是私徳不彰，而且牵

涉以权谋私与腐败的问题，其恶劣性质，严肃处理才能彰

显党纪国法。
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